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一条微博揪出七人敲诈团伙
鄄城七男子设局敲诈外地赌友，鄄城警方顺藤摸瓜迅速破案

本报鄄城7月1日讯 (记者
景 佳 通 讯 员 刘 佳 田 效
存 ) 近日，鄄城警方打掉一敲
诈勒索犯罪团伙，7名20岁左右
的青年设赌局，诱骗赌友上当后
采用暴力殴打、威胁等方式敲诈
钱财。值得一提的是，引出这一
敲诈勒索犯罪团伙的是一条微
博求助信息。

6月24日22时许，鄄城县公
安局微博管理民警在进行日常
系统维护时，一条来自重庆市王
女士的求助信息引起了民警的
注意。王女士在微博上称：自6月

23日收到丈夫李某一条短信后，
就再也联系不上。短信称，李某
近来心情郁闷，去鄄城找几个网
友耍耍。王女士称丈夫平时就喜
欢赌博，这次还带走准备给孩子
上大学用的1 . 5万元学费，去鄄
城很可能是又去赌了，希望鄄城
警方帮忙寻找。

半小时后，在村庄走访的
民警获知，一个敲诈勒索、开设
地下赌场的犯罪团伙在富春乡
等地活动频繁，参与赌博的其
中几人是四川口音。鄄城县公
安局刑警大队随即联合富春派

出 所 迅 速 对 该 案 展 开 缜 密 侦
查，同时联系王女士提取其丈
夫的外貌特征等详细信息。

通过案情分析和拉网式走
访调查，一个以闫某为首，以诱
骗外地人赌博为手段进行敲诈
勒 索 的 犯 罪 团 伙 逐 渐 浮 出 水
面。民警经过精心部署和耐心
守候，6月27日，在富春乡附近
抓获犯罪嫌疑人闫某，随后顺
藤摸瓜，又在一网吧内将许某
等 3 名团伙成员抓获归案。次
日，该团伙另外3名成员又相继
落网。

经审讯，犯罪嫌疑人闫某、
许某等人对上述犯罪事实供认
不讳。据了解，该团伙自今年年
初开始聚集在一起，由于他们
没有正当职业和固定收入，为
维持生活开支，他们干起了以
赌博方式敲诈勒索外地人的勾
当。在组织赌博过程中，闫某等
人进行明确的分工：由许某等
人通过网上查询、聊天等方式
诱骗四川、重庆等外来人员参
与赌博，由刘某等人负责在火
车站、汽车站接送，石某等人担
负着望风放哨的任务。

犯罪嫌疑人交代，他们以推
牌九、打麻将或以扑克牌“三公”

“斗牛”等方式聚众赌博，并找
“托”进行诈赌。如果有人在赌场
上发现其“出老千”，便由闫某指
挥打手采取威胁及暴力手段强
索赌债。该伙在郓城、鄄城、东明
等地实施流窜作案。目前，通过
诈赌和敲诈方式共获得现金6万
余元，其中就包括王女士丈夫李
某的1 . 5万元。

目前，7名犯罪嫌疑人已被
刑事拘留，案件正在进一步审理
中。

央视名嘴白燕升来菏泽学院举办讲座，从戏里戏外为大学生解读艺术与人生

想为戏曲寻觅更多年轻知音
本报记者 景佳

谈艺术与审美

提高文化素养要吃“中药”

“我是毛遂自荐来的，你们
不会把我当成白岩松了吧？”19
时讲座准时开始，白燕升开场就
展现出自己风趣、幽默的一面，
将现场带入了一种轻松、愉悦的
氛围。

他从当下功利色彩极强、
“审丑”盛行的现状说起，指出在
“成王败寇”这种价值观引导下，
人们过分地追求财富、名气，而
不去追问财富与名气是如何得
来的。这样世俗价值观正影响着
年轻人，现在时代同我们的传
统、我们的根本渐行渐远。当下，
人们特别是年轻人在屏蔽中国
传统艺术，转而崇尚日韩、欧美
文化。

“在山楂树少，圣诞树多的
环境里，应该树立怎样的价值
观？”白燕升认为，大学生应当学
会拒绝，树立正确的价值观。作
为中国人，文化素养的提高，主
要该吃“中药”，而非“西药”。中
国人在吸收外来文化的同时，应
大力发扬自己的文化，尤其是优
秀的戏曲文化。

白燕升说，不是传统的艺术
需要普及，而是大家需要传统的
滋养，传统东西对我们大有裨
益。至少在精神层面上，传统可
以让我们变得更纯粹。因此，他
比较喜欢跟年轻学子交流，更愿
意与根本不热爱戏曲文化的年
轻人交流。

“我愿意讲，不是觉得他们
需要，其实他们一开始是不需要
的，是本能拒绝的。但我有这个
自信，无论是谁来，无论是出于
什么样的目的走进来，我都要让
大家安静下来，让他们听进去。
我相信经典和传统的魅力不是
人们不喜欢，是因为他没打开这
扇窗，就是那句话，美永远在那
放着，是你缺少发现美的眼睛。”

谈艺术继承与发展

传承要“把我揉碎了成你”

在浅谈戏曲由来后，白燕升
声情并茂地谈起对于戏曲艺术
的体悟及对戏曲艺术的继承与
发展的见解。

白燕升讲了一个故事：中国
著名京剧表演艺术大师袁世海
在拜郝寿臣为师时，郝寿臣问袁
世海：“跟我学戏是把我揉碎了

成你，还是把你揉碎了成我？”袁
世海答道：“老师，跟您学戏当然
是把我揉碎了成您。”郝寿臣认
真地说：“那就错了，跟我学戏一
定要把我揉碎了成你自己。”

“艺术的继承与发展就是要
把老师的东西揉碎了成自己。”
白燕升动情地说，艺术是无法复
制与超越的。

他又讲述了京剧表演艺术
家、教育家王瑶卿与四大名旦的
故事。王瑶卿被尊称为“通天教
主”，她的四个得意门生——— 梅
兰芳、程砚秋、尚小云、荀慧生被
称之为四大名旦，各有所长。他
们没有囿于老师创造的辉煌，而
是另辟蹊径，开创属于自己的艺
术风格，赢得海内外众多的拥
趸。白燕升说，当代的艺术家应
该学会“绕”着走，在大师背后创

造一座属于自己的高峰。
白燕升将戏曲定位为传统

文化、当代艺术，他希望戏曲人
自己不要把戏曲边缘化，应该在
继承的基础上创新。他说，继承
和发展传统文化在当代这个日
益浮躁、物化的社会显得尤为重
要，而戏曲人应该致力于创造出
更多更好的戏曲，让更多的人了
解戏曲魅力。

谈对待传统文化

呼唤对艺术的“尊”与“敬”

“我们在处理和对待中国传
统文化和戏曲艺术上，力度和尊
重远远不够。”白燕升说，走过好
多地方，他发现对于传统，不是
大家不需要，是因为大家很难走
近它，因为现实缺乏沟通这样一
个环节。

“不到园林怎知春色如许”。
“其实园林就在我们身边，美一
直都存在，只是我们缺乏发现美
的眼睛。所以我希望大家能从传
统中感受到美，从而活得自在一
些，悠然一些，能与心交流。”白
燕升认为，媒体有话语权，就有
责任创造正确的舆论导向，营造
良好的舆论环境，引导观众而不
是迎合观众。

“你给观众垃圾，观众就永
远期待垃圾。”在谈到中国现在
媒体现状时，白燕升说，现在的
许多电视电影过多地追求娱乐
为王、搞笑至上，低俗的小品、相
声充斥着荧屏，著名的相亲节目
上竟然公开播出“宁在宝马车里
哭，不愿在自行车上笑”的言论。

白燕升还对当今社会生活

中存在的一些对传统教育缺失
的现象发出了呼吁。他说：“传统
的魅力不会尘封，尘封的只是我
们的眼睛，我们要敬畏传统、尊
重经典。”

谈人性光辉

人性比功名成就更重要

白燕升此次讲座目的，一方
面是想更多地唤醒有识之士来
关注戏曲，关注中国传统文化，
另一方面也是想引发大学生对
于艺术与人生展开深层次思考。

他说，“成名”、“成功”固然
重要和可贵，但是困惑、挣扎、超
越及成长中流露出的人的品性
更加动人，也更有魅力。他举了
中国乐坛著名指挥家胡炳旭等
人的例子以说明。

越剧界玉女王君安离开舞
台十年，只因感念恩师，抛弃了
原本殷实安定的生活，回国传
承越剧文化；被白燕升评价为

“骨子里很贵气的人”孙道临，
这个一辈子都与社会较劲的艺
术家屡受社会的不公与伤害，
却仍坚守着艺术最后的净土；
著名指挥家胡炳旭照顾卧病在
床的初恋女友五年零二个月，
他的不离不弃让人们看到爱的
纯洁与高尚。

三个故事关乎人性，更关乎
承诺和责任。事实上，白燕升在
生活中也有近似胡炳旭的遭遇，
1999年，新婚不久，白燕升的妻
子周佳因意外几近瘫痪，白燕升
对妻子不离不弃，精心照顾，他
创造了一个爱的奇迹，妻子从能
下地走路到彻底痊愈。

对于央视戏曲节目主持人白燕升，同事白岩
松认为他是一个有“戏”的人，是中国戏曲的痴迷者和
推广者；余秋雨评价他是一个超级戏迷，一位真正的内
行，一位够资格的剧评家；记者眼中的他，是一个才华横溢
的主持人，对语言不仅有着出色的掌控能力，对传统文化尤其
是戏曲艺术的传承，有着非常深入的了解和担当。面对戏曲艺术
的曲高和寡，他不断走入校园，想为中国戏曲多找一些年轻的知音。

6月29日，白燕升做客菏泽学院，为学子讲述了《尊重传统，敬畏经
典——— 从戏里戏外解读艺术与人生》。儒雅的气质、幽默的台风、深厚的艺
术功底展现了他独特的个人魅力。

演讲中的白燕升。本报记者 邓兴宇 摄

29日，菏泽学院报告厅座无虚席、异常火爆。 本报记者 邓兴宇 摄
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